



Charte des droits et responsabilités de l'élève

1. **Droit à un environnement sûr et bienveillant**

Chaque élève a droit à un cadre scolaire sécurisant, respectueux et stimulant, propice à l'apprentissage et à l'épanouissement personnel.

2. **Obligation de présence, de ponctualité et d'engagement**

Les élèves doivent assister à tous les cours et activités obligatoires avec ponctualité, assiduité et implication, dans le respect des règles établies.

3. **Respect d'autrui et des différences**

Les élèves s'engagent à respecter la dignité, les convictions, les origines et l'intégrité physique et morale de chacun. Tout comportement discriminatoire, intimidant ou harcelant est strictement interdit.

4. **Respect des enseignants, du personnel et des règles de vie scolaire**

Une attitude respectueuse envers tous les membres de la communauté scolaire est attendue, de même qu'un comportement conforme aux règles de savoir-vivre et de civilité.

5. **Port de l'uniforme et présentation personnelle soignée**

Les élèves doivent porter l'uniforme réglementaire propre et complet, et adopter une hygiène et une tenue personnelle en accord avec les valeurs de l'établissement.

6. **Respect du matériel et de l'environnement**

Les élèves sont responsables du bon usage des locaux, du mobilier et de l'environnement naturel du campus. Il est interdit de jeter des déchets au sol. Chacun est invité à contribuer à la propreté des lieux en utilisant les poubelles appropriées et en ramassant les détritiques éventuels, dans un esprit de respect collectif.

7. **Interdiction de toute substance ou comportement nuisible**

Il est strictement interdit de consommer, posséder ou distribuer du tabac, de l'alcool, des drogues ou toute autre substance illicite au sein ou aux abords de l'établissement.

8. **Droit à la liberté d'expression encadrée**

Les élèves sont encouragés à exprimer leurs idées et suggestions de manière constructive et respectueuse, soit par l'intermédiaire de leurs délégués de classe, soit directement auprès de leurs professeurs ou des cadres de l'école.

9. **Devoir de travail et d'honnêteté académique**

Chaque élève s'engage à fournir les efforts nécessaires à sa réussite et à respecter les principes d'intégrité, notamment en matière de triche, de plagiat et de devoirs personnels.

10. **Droit à l'écoute et devoir de participation constructive**

Tout élève a le droit d'être entendu dans un cadre approprié et a le devoir de contribuer positivement à la vie de l'établissement et au bien-être collectif.



Student Rights and Responsibilities Charter

- 1. Right to a Safe and Supportive Environment**
Every student has the right to learn and grow in a safe, respectful, and encouraging school environment.
- 2. Duty of Attendance, Punctuality, and Commitment**
Students must attend all required classes and activities, arrive on time, and engage with seriousness and consistency.
- 3. Respect for Others and Embracing Diversity**
Students are expected to respect the dignity, beliefs, origins, physical and emotional integrity of others. Any form of discrimination, bullying, or harassment is strictly prohibited.
- 4. Respect for Staff and School Rules**
Respectful behavior towards teachers, staff, and peers is essential, as is following the code of conduct and school guidelines.
- 5. Uniform and Personal Presentation**
Students are required to wear the official school uniform, kept clean and complete, and maintain proper personal hygiene and appearance.
- 6. Respect for Facilities and the Environment**
Students are responsible for the proper use of school premises, furniture, and the campus's natural surroundings. Littering is prohibited. Everyone is encouraged to help keep the campus clean by using designated bins and picking up any waste, as part of a shared commitment to respect and care for the community.
- 7. Prohibition of Harmful Substances or Behavior**
The use, possession, or distribution of tobacco, alcohol, drugs, or any illegal substances is strictly forbidden on or near the school premises.
- 8. Right to Responsible Freedom of Expression**
Students are encouraged to express their ideas and suggestions in a constructive and respectful manner, either through their class representatives or directly to their teachers or school leadership.
- 9. Academic Integrity and Effort**
Students must demonstrate honesty in their work, avoid cheating or plagiarism, and commit to personal growth and academic effort.
- 10. Right to Be Heard and Duty to Contribute Positively**
Every student has the right to be listened to in an appropriate setting and is encouraged to contribute constructively to school life and collective well-being.